



FALP se viste de rosa en el lanzamiento de su campaña de detección precoz del cáncer de mama en conjunto con EFE

“Aunque cueste, primero nosotras” es una iniciativa que busca incentivar a las mujeres a que prioricen su salud y se realicen la mamografía a partir de los 40 años, para así disminuir las cifras de este cáncer que en 2023 causó la muerte de 2.263 pacientes en nuestro país.



6 mujeres mueren al día por cáncer de mama en Chile, según datos del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS) del Minsal. Una cifra alarmante considerando que es una patología que puede ser diagnosticada de manera temprana mediante la mamografía, un examen de tamizaje que permite detectar lesiones o tumores en las mamas, incluso antes de que sean palpables.

En este contexto, Fundación Arturo López Pérez (FALP) lanzó su campaña “Aunque cueste, primero nosotras”, en uno de los lugares más concurridos de la capital: el andén de EFE Trenes de Chile en Estación Central. Durante octubre,

la iniciativa buscará generar conciencia acerca de la importancia de que las mujeres se realicen su control anual a partir de los 40 años, ya que se estima que 9 de cada 10 pacientes con cáncer de mama podrían sobrevivir si la enfermedad se detecta precozmente.

Además, la campaña hace hincapié en que el autoexamen no es un método de detección precoz y que en ningún caso reemplaza a la mamografía, aunque sirve para que las mujeres conozcan su cuerpo y estén alerta ante cualquier cambio en sus mamas a partir de los 20 años.

LA CIUDAD SE VISTE DE ROSA

Este año la campaña educativa de FALP abordará distintos espacios para alcanzar a la

mayor cantidad de personas y así masificar su mensaje. Medios de transporte como el Metro de Santiago, los buses RED o los trenes EFE de Santiago y Valparaíso contarán con informativos sobre el cáncer de mama, sus factores de riesgo y señales de alerta.

Además, se podrá visualizar en cines, redes sociales, página web y medios de comunicación a lo largo de todo Chile. A esto se sumarán charlas educativas y un conversatorio virtual gratuito para resolver las dudas que existan sobre esta patología.

Al respecto, Luz Vidal, Subsecretaria de la Mujer y la Equidad de Género, manifestó: **“Lo importante es que como sociedad nos estemos articulando cada vez más para dar signos de trabajo colaborativo en función del bienestar de la comunidad. En el cáncer de mama es importante la detección temprana para obtener buenos resultados. Este trabajo es preventivo y la sociedad debe comprometerse para prevenir los males que aquejan a las mujeres. Necesitamos que hoy todos se comprometan para acompañar a las mujeres, si no actuamos a tiempo, lo vamos a lamentar”.**

Por su parte, María Constanza Villalobos, gerente general de EFE Central, comentó sobre las razones que motivaron a la empresa estatal a unirse al llamado de FALP: **“Estamos muy contentos de contribuir en esta campaña, apoyar con nuestra infraestructura y material rodante para la difusión de la concientización sobre la detección precoz del cáncer de mama, además en un punto estratégico que es la Estación Central de trenes, donde circulan más de 70 mil personas al día”.**

CÁNCER DE MAMA EN CHILE

En 2023 fallecieron 2.263 mujeres por cáncer de mama, el mayor número de muertes por este cáncer desde que se tienen registros, según datos del DEIS. Esto significa que, en comparación al 2022, las defunciones aumentaron en un 12,87% a nivel nacional. Las regiones más afectadas fueron la de Aysén, con un 220% más de decesos; la de Tarapacá, con un 124%; y las de Arica y Parinacota, Atacama y Magallanes, con un 70% cada una.

En tanto, de acuerdo con las proyecciones del Observatorio Global del Cáncer (GLOBOCAN), cada año se diagnostican 5.640 nuevos casos de cáncer de mama en Chile, lo que posiciona a esta enfermedad como la primera en incidencia y en mortalidad entre las chilenas.

“En este mes de octubre, llamamos a todas las mujeres a tomar conciencia y conocer su cuerpo, autoexaminarse desde los 20 años, y desde los 40 realizarse la mamografía de forma anual. Esta es la única manera que tenemos para diagnosticar el cáncer de mama de forma precoz y disminuir la mortalidad a causa de esta patología. El llamado es a que sean proactivas con su salud”, enfatizó el Dr. Badir Chahuán, jefe de la Unidad de Cirugía Oncológica y Reconstructiva de Mama de FALP.

Quienes quieran conocer más sobre el cáncer de mama, pueden visitar la página www.falp.cl y acceder a toda la información asociada a esta patología, como factores de riesgo, señales de alerta, diagnóstico, tratamiento y más.